
行政調査報告書「議会運営委員会」 
平成２９年１０月３日（火）～５日（木） 

 
■広島県呉市  
『議場、委員会室等での手話通訳の運営方法、議会報告会について』 

 
ライブ中継の導入により、手話通訳の運用方

法の見直しが必要であると感じたが、運用する
中で問題点もあり、どう改善していくかが、事
業を成功させる鍵となることが分かった。 
 議会報告会では、市民だけでなく商工会、宅
建協会等の関係団体や、市内の高校生との意見
交換会を実施するなど、幅広い世代からの意見
を聴取し、市政運営の参考としていた。 
 
■山口県防府市  
『議会報告会について』 

 議会報告会は自治会連合会と共催で実施されてお
り、準備から運営、片付けに至るまで議員が主導で
行っていた。報告会への議員の熱い思いを感じた。 
 
 
 
 

 
■香川県三豊市 
『市及び議会におけるタブレット端末の運用方法、議会報告会について』 
 
 本市とは違い、議員ごとにタブレット端末の機種
が違うため、操作研修の実施や統一した指示が困難
であるようだった。 
 議会報告会は、市内全域で開催されていた。内容
を議会の特性あるものにしなければ、会を継続する
ことは難しいと感じた。また、市民に参加していた
だくため、様々なＰＲが行われていた。 

 


